



---

# communiqué

---

Date Le 17 mai 1990

N<sup>o</sup> 102

Pour publication

## LE CANADA ACCROIT LE MONTANT DES FONDS POUR

### L'EDUCATION ET LA PROMOTION DU DIALOGUE

#### DEMOCRATIQUE EN AFRIQUE DU SUD

#### Abuja (Nigeria)

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui que le Canada consacrera cette année 1 million de dollars de plus pour l'élargissement des programmes d'enseignement et de formation mis en place par le Canada à l'intention des Noirs sud-africains. La moitié de cette somme ira à la formation de cadres supérieurs, l'autre moitié - 500 000 dollars - à d'autres programmes d'éducation. Cette somme vient s'ajouter à celle, de plus de 8 millions de dollars, que le Canada consacre déjà en 1990 à toute une série de programmes d'aide à l'éducation en faveur de l'Afrique du Sud.

M. Clark a, en outre, annoncé un accroissement sensible de la somme allouée au Fonds canadien pour la promotion du dialogue et des négociations en vue d'une Afrique non raciale et démocratique. Cet accroissement porte à 1,8 million de dollars le montant consacré au Fonds en 1990, par rapport à 1 million en 1989.

M. Clark a fait ces déclarations devant le Comité des Ministres des Affaires étrangères du Commonwealth sur l'Afrique australe, dont la réunion de deux jours à Abuja, au Nigeria, se termine aujourd'hui. Dans le discours qu'il a prononcé à la séance d'ouverture de la réunion du Comité - à laquelle assistaient M. Nelson Mandela et d'autres dignitaires - M. Clark a souligné l'importance capitale de fournir une aide aux Noirs sud-africains dans les domaines de l'enseignement et de la formation ainsi que pour l'acquisition d'une expérience professionnelle. "D'autres programmes doivent être mis en place d'urgence afin de permettre aux dirigeants noirs potentiels d'acquérir l'expérience pratique nécessaire pour administrer de grandes entreprises, que ce soit dans le secteur public ou dans le secteur privé."

.../2

À Ottawa, l'honorable Monique Landry, ministre des Relations extérieures et du Développement international a ajouté que "Les Canadiens sont vraiment fiers à l'idée que ces fonds permettront à un plus grand nombre de Sud-Africains d'effectuer des études supérieures et de profiter d'une expérience de la haute administration au Canada." La somme supplémentaire de 1 million sera fournie par l'Agence canadienne de développement international et acheminée par l'Ambassade du Canada à Pretoria et par le Fonds spécial d'éducation en Afrique du Sud, que préside l'Archevêque Mgr. Scott du Canada.

M. Clark a également fait remarquer à ses homologues du Commonwealth que le fait de porter à 1,8 million de dollars le Fonds pour la promotion du Dialogue permettra de financer un nombre encore plus grand de projets et que 2,3 millions de dollars ont été assignés à ce Fonds pour 1991. Toute une série de projets visant à promouvoir le dialogue entre Sud-Africains oeuvrant pour une Afrique du Sud non raciale et démocratique ont déjà été financés. Cette année, l'accent sera mis sur les projets à l'appui direct du processus de négociations, comme la mise à disposition de spécialistes des questions constitutionnelles, et sur le financement de conférences sur les problèmes et les options dans une Afrique du Sud affranchie de l'apartheid.

Pour des amples renseignements, les médias peuvent s'adresser à:

Service des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874